

blicado por el generalísimo ruso dice así:

En el frente del Niemen los combates son favorables para nosotros.

En la región de Zelema-Buda la caballería rusa ha sostenido un violento combate encarnizado con la alemana la que derrotamos.

En los Cárpatos hemos alcanzado una victoria en el sector Norte de Bertfeld y en la región de Mezo-Laborch, haciendo prisioneros 2.100 soldados austriacos y cogiéndoles tres cañones y tres ametralladoras.

En la región de Zaleszkow, los austriacos han intentado una ofensiva, pero todos sus ataques han sido rechazados.

PRISIONEROS AUSTRIACOS

De Petrogrado dicen que las tropas moscovitas han hecho prisioneros durante el pasado mes de Marzo 33 oficiales y más de 2.100 soldados austriacos y alemanes.

Durante el citado mes se apoderaron los rusos de cuarenta cocinas de campaña, ocho estaciones telegráficas y numerosas armas y municiones.

EL GENERAL ROUSZKI

De Petrogrado dicen que el general Alexevich ha sido nombrado comandante en jefe de los ejércitos rusos que operan en el frente del Noroeste en sustitución del general Rouszki que se encuentra herido.

Ultima hora

—(—)—

Según el conjunto hecho por las Potencias centrales se calcula que la tercera parte de la Polonia Rusa se halla en poder de las fuerzas alemanas.

RAID ALEMAN

De París dicen que según comunican de Montbéliur, han volado sobre Belfort siete aeroplanos alemanes.

En su raid han dejado caer buen número de bombas causando daños.

UNA NOTA

En Londres se ha recibido la nota del Gobierno americano respecto del bloqueo por los alemanes a las costas de Inglaterra.

Aunque todavía no se ha hecho pública la nota se sabe que no ha agradado al gobierno de la Gran Bretaña.

TAMBIEN EN INGLATERRA

Londres. — El rey Jorge de Inglaterra ha dado órdenes para regularizar el consumo en su Palacio.

Prohíbe el consumo de toda clase de bebidas espirituosas.

Esta disposición ha sido muy comentada, no por el interés que en sí tiene, sino por lo que significa.

MAS TROPAS A BELGICA

Londres. — Llegan noticias y son las únicas que los alemanes han dejado pasar, referentes al paso de tropas en diferentes trenes por Bélgica.

Las fuerzas se dirigen a la frontera Holandesa y otras a Gante, pero se ignora hacia donde serán dirigidas después.

LO QUE DICE UN CORRESPONSAL

Londres. — El corresponsal del «Times» en Lemberg envía a su periódico la siguiente información:

Los austriacos están haciendo un esfuerzo supremo para contener a los rusos en Dukla y en los Dardanelos.

El paso de los moscovitas no podrá impedir por mucho tiempo, como tampoco se podrá evitar la invasión de Hungría.

Añade que según publica un diario, Rusia, de aceptar Austria la paz, cedería la Galitzia, la Bucovina y parte de la Silesia.

Y VAN.....

Roma. — El «Journal de Italia», dice que el Gobierno alemán se ha dirigido a su colonia en Italia ordenando que saque cuantos valores tenga en los Bancos y abandone aquella nación.

NOTA FRANCESA

El parte oficial de las tres de la tarde publicado en París, dice que no hay nada que señalar desde la nota anterior, que no sea el progreso de los aliados en Ailli.

DE MADRID:

A las ocho de la noche ha terminado el consejo de ministros.

El presidente ha manifestado a los periodistas que se han acordado efectuar obras en Almería para confurar en algo la crisis.

Se ha autorizado al ministro de Hacienda para deliberar sobre los carbones en vista de los fabulosos precios que han alcanzado.

El gobierno considera injusta la alza que ha experimentado el precio del carbón, puesto que hay ofertas de los Estados Unidos y se tratará de la importación de este combustible.

El marqués de Lema ha dado cuenta de la labor internacional que ha

hecho estos días siendo aprobada toda ella por considerar de gran utilidad para la patria.

Consejo de ministros

—(—)—

ANTES DE EMPEZAR

A las cuatro y media de la tarde comenzaron a llegar los ministros a la Presidencia para asistir al consejo.

Los consejeros hicieron a los periodistas las siguientes manifestaciones:

El ministro de Gracia y Justicia dijo que llevaba un proyecto relacionado con la instrucción en las Penitenciarias.

El ministro de Hacienda llevaba otro proyecto relativo a las carreteras y puertos.

El conde de Esteban Collantes dijo que hablaría a sus compañeros de Gabinete de las reformas a introducir en la enseñanza de las Escuelas de Comercio y Artes y Oficios y de la inspección médica de las Escuelas.

El señor Bugallal dijo que solo tenía en cartera asuntos de trámite.

El señor Dato fué interrogado acerca de los sucesos ocurridos en un pueblo de la provincia de Granada. Contestó que solo sabía lo que ya publicó la prensa.

Agregó el jefe del Gobierno que había recibido la visita de varios diputados de Almería, los cuales le hablaron de asuntos relacionados con aquella región.

El ministro de Marina fué interrogado por los reporters acerca de lo que se dice del submarino aparecido en las costas gallegas.

El ministro dijo que nada sabía de este asunto.

El ministro de Estado dijo a los periodistas que había asistido a la presentación de credenciales del representante Dominicano.

Hablando de lo del submarino se expresó en la misma forma que el ministro de Marina.

El día político

—(—)—

DICE DATO

A la hora acostumbrada recibió el señor Dato a los periodistas en su despacho oficial de la presidencia.

GONZALEZ BESADA

Comenzó diciendo que el próximo jueves saldrá para Andalucía el señor González Besada, donde pasará una temporada.

DESPACHANDO CON EL REY

Dijo que como de costumbre había estado en palacio despachando con el rey a quien dió cuenta de los despachos recibidos de provincias y del extranjero.

Después de despachar el señor Dato con el monarca lo hicieron los ministros de turno que lo eran los de Hacienda y Gobernación.

CONSEJO DE MINISTROS

Añadió don Eduardo que el consejo de ministros que celebrarán esta tarde será de larga duración a causa de los muchos asuntos que hay que resolver.

DE MARRUECOS

Los despachos oficiales recibidos en el ministerio de la Guerra, de Marruecos, no acusan novedad ni en las plazas ni en el campo.

PRESENTACION DE CREDENCIALES

También manifestó el presidente del Consejo a los periodistas que esta mañana había estado en Palacio el representante de la República Dominicana, presentando sus credenciales al rey.

UNA RECTIFICACION

El señor Dato terminó diciendo a los periodistas que no le gusta hacer rectificaciones, pero cuando se trata a la dignidad personal no tiene más remedio que hacerlas.

Don Eduardo se refería a un suceso publicado en «La Tribuna» titulado «Corazonadas» y en el cual se dice que el señor Dato es vísperas de subir al poder se dió de baja en la abogacía.

Para rectificar esto, don Eduardo presentó a los periodistas una hoja de contribución con fecha 8 de Noviembre de 1913, en la cual figura un sello de aceptación del cargo con fecha 22 del mismo mes y año.

Terminó diciendo el señor Dato que la baja fué solicitada el 27 de Octubre y para ello don Eduardo pagó un mes de contribución.

DICE SANCHEZ GUERRA

En el ministerio de la Gobernación fueron recibidos los periodistas por el señor Sánchez Guerra, quien les manifestó que los despachos recibidos

de provincias acusaban completa tranquilidad.

Manifestó el ministro de la Gobernación que estando despachando con el rey pasaron por delante de palacio los quintos, asomándose entonces al balcón para presenciar el desfile de los nuevos reclutas, de los cuales el rey hizo grandes elogios por su marcialidad, diciendo que estaban tan adelantados en la instrucción como los veteranos.

Terminó el señor Sánchez Guerra su charla con los periodistas manifestándoles que había puesto a la firma de don Alfonso un decreto nombrando jefe de Administración de segunda clase a don José Alcobes.

UNA PRESENTACION

El marqués de Portazgo ha estado hoy en Palacio presentando a la reina doña Cristina a los señores de Peralta.

EL GENERAL REYES

El presidente de la república de Colombia general Reyes ha estado esta mañana en palacio siendo recibido por el rey.

En su conversación con el Monarca manifestó que en un bajo relieve de Carlos V que vió en una catedral de Alemania, observó el parecido extraordinario de dicha imagen a don Alfonso.

También expuso al rey la idea de que la bandera española figure unida a la americana en los pabellones de la Exposición de Panamá.

Vitoria

—(—)—

EL ROBO DE LOS 70.000 Duros.

Mañana a las doce se celebrará en la sala de actos de la Audiencia y a puerta cerrada, la vista del incidente de apelación por haberse denegado la práctica de una prueba por el juez instructor en la causa que se sigue por el robo de los 70.000 duros cometido en casa del provisor de la diócesis don Ignacio Hernández.

Este señor se ha mostrado parte en la causa citada y ha nombrado abogado al señor Guinea y procurador al señor Querendez.

Información general

—(—)—

MANIFESTACION ACCIDENTADA.

Granada. — En el pueblo de Irobo, se celebró una manifestación obrera para protestar de la carestía de las subsistencias.

Los manifestantes mostráronse levantiscos por lo que intervino la guardia civil, disolviéndose la manifestación violentamente.

Un teniente alcalde está herido de arma de fuego.

La benemérita ha hecho seis detenciones.

LAS SUBSISTENCIAS

Miranda de Ebro. — Hoy se ha reunido en el Ayuntamiento la Junta Municipal de subsistencias, tomando importantes acuerdos con el fin de conseguir el abaratamiento del precio del pan y asegurar el abastecimiento de harinas hasta la próxima cosecha.

Los fabricantes de harinas de esta localidad don Antiocho Ubierna y don Jesús Tournán que también asistieron a la reunión, aportaron datos e hicieron ofrecimientos desinteresados en beneficio de la localidad.

Se cursaron telegramas al Presidente del Consejo de ministros y Gobernador de la provincia.

PARROQUIA DERRUMBADA

Sevilla. — La parroquia de Villanueva de San Juan que hace tiempo amenazaba ruina se ha hundido a pesar de las reparaciones hechas en ella.

El trono de algunas imágenes de mucho mérito han sufrido grandes destrozos.

El templo estaba cerrado cuando ocurrió el hundimiento.

Las pérdidas son de consideración.

Calendario Integrista

(Fechas coleccionadas por la Juventud de San Sebastián)

7 DE ABRIL

Año 1883. Muere Luis Veuillot. Año 1899. Discurso de D. Ramón Nocedal en una velada celebrada en el Circolo Integrista de Madrid.

Opiniones

para Francia

—(—)—

París. — El escritor español señor Gómez Carrillo, que ha recibido del «Matin» el encargo de hacer una información respecto a las simpatías de España por Francia, después de haber manifestado en un primer artículo que en todos los partidos esas simpatías aumentan, expone hoy algunas opiniones de los jefes de partido interrogados por él.

El conde de Romanones ha hecho las siguientes declaraciones:

«Nosotros, como todos los ciudadanos de las naciones latinas, debemos desear con toda nuestra alma el triunfo de los aliados.

Yo, por mi parte, tengo la más absoluta confianza en el triunfo de los aliados, y no he sido de los que han esperado a saber quién sería el vencedor para proclamar mis simpatías personales.

Esto no impide que la política de nuestro país siga el camino indicado desde el comienzo del reinado actual, y que consiste en una aproximación decidida hacia Francia e Inglaterra.

Algunos consideran como un deber que permanezcamos siempre neutrales y que no debemos unir a ningún grupo de potencias; pero yo no soy de esta opinión, pues, lo declaro francamente, creo que nuestro puesto en lo porvenir se halla al lado de la Triple Entente.

D. Melquiades Alvarez ha manifestado que en estos momentos nadie puede permanecer verdaderamente neutral, porque no se trata de una lucha entre pueblos determinados, sino que es un conflicto del cual el mundo entero resultará modificado.

«Para nosotros, que defendemos la causa de la democracia y del progreso, son nuestras propias ideas las que van comprometidas en la guerra, y la libertad, la justicia, el derecho y la civilización son los factores que en esta conflagración se debaten.

Basta conocer la historia de Prusia y la mentalidad germánica para comprender lo que sería el triunfo de Alemania; sería la tiranía metódica y la fuerza bruta actuando sobre el derecho, la libertad del pueblo sacrificado en aras del Estado militar, la imposibilidad de vivir para los pueblos pequeños, la anulación del respeto a los tratados internacionales y, en fin, el comienzo de una serie de guerras interminables.

Por las razones anteriores, no comprendo cómo las gentes sanas de espíritu no están unánimemente al lado de Francia y de Inglaterra, naciones que siempre han defendido el progreso, la libertad y el derecho.»

El Sr. Dato, como es natural, se ha abstenido de expresar su opinión; pero el periodista cree poder asegurar que, si el ministro no tiene preferencia por ninguno de los combatientes, el hombre, en cambio, no se halla de acuerdo con el ministro.

Gravísimas acusaciones

á un gran Rey

En un discurso impreso, puesto ya en manos de todos, sin atenuación alguna ni explicaciones, se atribuyen al Rey Prudente español, brazo derecho de la Cristiandad, como le llamaron los Papas, manchas y defectos no merecedores de fe histórica, y por lo mismo increíbles, mientras con documentos justificativos no se prueben. Los cuales deberá presentar al público quien tal discurso escribió y pronunció. Siempre ha de dar la prueba quien afirma; lo prescribe la Lógica.

He aquí ahora literalmente copiadas tales acusaciones: Primera. «Felipe II, poco escrupuloso, tomaba para sí la plata que venía de Indias para los particulares y mercaderes.» Segunda. «Suspendió, llegando a una verdadera bancarrota, los títulos y derechos de los acreedores del Estado o reducía arbitrariamente sus intereses vencidos.» Tercera. «Vendía las cuartas de las iglesias, y llegó a apropiarse la mitad de las rentas eclesiásticas de España entera contra la voluntad terminante del Vicario de Cristo.» Cuarta. «Fué el primero en enajenar bienes eclesiásticos.» Quinta. «Prohibió bajo pena de muerte mandar ningún dinero a Roma.» Sexta. «Exigió con las más fuertes amenazas, tan grandes cantidades a los prelados, que no pudiendo satisfacerlas íntegramente, algunos, como el de Toledo, ofrecían para completarlas el sobrante de la plata de las iglesias.»

Y por cuanto salieron, escuetos y secos, estos cargos tan tremendos de pluma católica, autorizada, no heterodoxa, ni vulgar, no se pueden dejar correr en completa libertad, con daño y perjuicio de la inocencia y sencillez popular, generalmente ignorante en materias crítico-históricas.

JOSE FERNANDEZ MONTANA. Presbítero.

Desde Bucarest

—(—)—

Bucarest es una ciudad que tiene fama de ser muy parisién, lo más parisién de todo el oriente europeo, y si bien no hay que negarle que en parte esta fama no es infundada, hay sin embargo que limitar a una zona de la ciudad y a determinadas clases sociales la parte de la misma a que tal concepto es aplicable, y que por cierto es la que rodea al extranjero que solo habla francés o alemán, se trate con quien le entiende, pasee en coche y para nada se mezcle con los elementos genuinamente rumanos que constituyen gran parte de la población y se agrupan en típicos barrios más bien orientales que europeos, aunque surcados por tranvías y transitados por damas de tipo y «toilette» parisién, que se mezclan con el tipo clásico del país.

Hace una semana que en Bucarest se vivía entre nieve. El tráfico particular y oficial se hacía en trineos, hombres y mujeres se cubrían con gorros de pieles y la vida presentaba ese carácter típico de los pueblos septentrionales; pero la bonanza del tiempo, auxiliada por los buenos servicios municipales, han hecho que la nieve desaparezca en pocos días de los sitios céntricos y el tráfico su haga mediante carros, coches y automóviles, pudiendo así observarse que esta capital rebosa vida y que su riqueza y movimiento son superiores a lo que en atención a su población podía esperarse, hasta tal punto que hace la impresión de ser una de las capitales más ricas de Europa, por la sencilla razón de que todo el mundo gasta mucho, muchísimo más que en otras capitales de análogo vecindario.

Y a poco que nos paremos a observar la vida de la ciudad encontramos que es real y que tiende a aumentar en intensidad, llevándonos esto a pensar sobre la influencia que la terrible conflagración pueda ejercer sobre la vida de este país tan tranquilo en medio de la catástrofe que en forma de contienda se desarrolla tan cerca de su casa, y que, a juzgar por la Prensa, no parece interesarle ni mucho ni poco, ni apasiona los ánimos, como fuera de aquí se cree, hasta el punto que solo por el cansancio podría justificarse esta falta de interés en un asunto de tanta trascendencia para la historia de este pueblo, que a toda costa quiere vivir independiente e intenta engrandecerse.

Las tendencias en este país son como todos los demás de Europa: germanófilas y francófilas, y unos desean que Rumania se incline por Francia, en tanto que los otros desean y hasta proponen la unión con Austria-Hungría, federándose con ella como estos días se ha propuesto en algún diario, y es discutido por otros partidarios del aislamiento que los germanófilos, con muy buen criterio, estiman peligroso para el futuro, en vista del peligro ruso y de la poca simpatía que Bulgaria siente por este país, que en la última guerra balcánica le impidió sacar el fruto que de sus sacrificios esperaba, y que por ser disputado por Serbia y Grecia le llevó a la guerra con ellas, resultando por la invasión rumana, que además ocasionó a Bulgaria la pérdida de Andrinópolis, a tanta costa tomado. Todo esto, que Bulgaria es natural no olvide, es lo que impide una aproximación búlgarorrumana, hace imposible una nueva alianza balcánica y agrava el temido peligro ruso; en vista de todo lo cual, algunos proponen sencillamente la unión con Austria-Hungría y la lucha por la Bessarabia, hoy rusa, pero de población rumana.

Más los acontecimientos de la política exterior no pueden menos de hacer que la opinión en este país se mantenga expectante e indecisa, por no desarrollarse con la claridad que los rumanos desearían, ya que sobre la cuestión de los Dardanelos Grecia ha estado a punto de dejarse deslumbrar por el espejuelo de los aliados, que para decidirla le proponían la conquista del litoral e islas turcas pobladas por griegos a cambio del auxilio militar que Grecia les habría de prestar. El rey Constantino,